

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
1	全体から受ける感じが、やさしい感じがする。活力、元気、活発なイメージが感じられない。6章に産業がでてくるが、元気でいけば産業が最初にくるのではないか。10年間のイメージ、もっと前向きでいいのではないか。	総合計画	0	0	0	上田 本楯 南遊佐	共通	1		重点プロジェクトを全般的に補強。
2	旧3町の10年後の姿として、住民の希望がどのように反映され、満たされていくのか。前とその前の総合計画は具体的だったが、10年後の世界がにじみ出てくる総合計画にしてほしい。	総合計画	0	0	0	浜田	共通	1		重点プロジェクトを全般的に補強。
3	文面はすばらしい。あまりにもすばらしくて印象に残らない。5年後、7年後、10年後どうなるかわからない。時系列に示していただかないとわからない。	総合計画	0	0	0	十坂	共通	1		重点プロジェクトを全般的に補強。
4	専門家が見ればわかるのだろうが、字だけではなかなかわからない。漫画的なものを入れてわかりやすくしたらどうか。息抜きがないと読みにくい。	総合計画	0	0	0	十坂	共通	2	4	極力分かりやすい表現とする。ダイジェスト版の作成の中でも別途対応する。
5	予算がなければ具体化できない。10年間の中で、実現に向けた順番はあるのか。計画に載せられている事業は、どう配分されるのか。予算の裏付けがなくて本当に計画が実現できるのか。	総合計画	0	0	0	十坂	共通	2	4	十分進められると考えている。優先順位を定めて計画的に進めていきたい。
6	継続している事業もあるし、構築物のような一気に作るものもある。予算的な見積もりも無く文章だけを見せられてもわからない。	総合計画	0	0	0	十坂	共通	2	4	財政中期展望を作りながら進めている。酒田市の最上位の計画なので、この方針に基づき施策を進めていく。
7	目標達成が気になる。達成率を出すためには数字で表すことが大事、すべて計数化できるものは、計数化してほしい。数字を挙げただけでは達成できないので、限られた人、金、物の有効活用となる。	総合計画	0	0	0	十坂	共通	2	4	すべてを計数化することはむずかしい。個別事業は事務事業評価で対応する。
8	国勢調査によって人口推計しているが、国勢調査と実態調査とは、大きなギャップがある。国勢調査は常に低く出る。この調査は住民も非協力的である。数値把握は国勢調査ではなく実態調査を基盤にしてやっていただきたい。	総合計画	0	0	0	飛島	共通	2	2	
9	国土交通省も街歩きなど色々やっており、それらも十分取り入れた計画にして欲しい。	総合計画	0	0	0	琢成	共通	2	1	

\*1 対応CD 1:修正する 2:修正しない

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
10	人口フレームが出ているが、どうして減っていくのか。言葉でなく数字で根拠を示して欲しい。	総合計画	0	0	0	琢成	共通	2	4	コーホート法による単純推計では、10年後に103,000人だが、重点プロジェクトなどを行い、減をできるだけ押さえていく。
11	前の総合計画では、小学校は南遊佐のように複合化の建て方が正しいというニュアンスだったが、その後なくなった。保育園の民営化も計画にないのに進められている。計画にない一人歩きの行政ではなく、責任のある総合計画をたててほしい。	総合計画	0	0	0	浜田	共通	2	2	
12	このような年代の声だけでなく、子ども、中高生をもっと聞いたほうがいい。子どもの夢をとりいれると説得力を持つと思う。子供たちが大きくなったときに、がっかりさせない行政をしてほしい。	総合計画	0	0	0	浜田	共通	2	2	
13	人口と財政計画が伴って初めて総合計画になるし、10年後にこうなるといった形を示してこそ本当の総合計画と考える。	総合計画	0	0	0	泉 富士見	共通	2	2	
14	総合計画には若い人の意見を入れて欲しい。PTAも呼びかけて欲しい。	総合計画	0	0	0	宮野浦	共通	2	4	全市民に意見を求めている。
15	総合計画の事業は10年間で計画的に進めて欲しい。	総合計画	0	0	0	宮野浦	共通	2	1	
16	総花的で一つも落とせないのかもしれないが、酒田では今何が一番の重点なのかに絞ってはどうか。	総合計画	0	0	0	新堀	共通	2	1	
17	どこの自治体でも作っているし、紙に書くと立派であるが、実行する段階になると格差が出てくる。今回は重点プロジェクトとして進めていくということなので、必ず実現すると思うし、がんばっていかなければならない。	総合計画	0	0	0	松山	共通	2	1	
18	昭和の大合併後でも地域性はなかなか消えなかった。今回の合併でも酒田のまち、松山の山というのが抜けないのが現状である。それを解消して、エリアというものを重要視してもらい、まちも里山もみんな発展するような構想をお願いしたい。	総合計画	0	0	0	松山	共通	2	1	
19	地籍調査は山林部分は終わっている。山林を所有しており、昨年固定資産税を払っている。私の近所でも公図のところがあたりトラブルもある。なぜ今まで地籍調査に手がけてこなかったのか。	総合計画	0	0	0	琢成	共通	2	2	

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
20	基本理念の「人」は、「心豊かに健やかで未来に向かうまちづくり」ではなく、「人づくり」だと思う。	総合計画	0	0	0	琢成	共通	2	4	基本理念の3項目は「まちづくり」を目指しており、未来に向かう子供たちが育つような「まち」をつくってほしいというものである。
21	重点プロジェクトについては、時系列にして一覧表で示してほしい。計画のどの部分を進めているかがわかるようになる。概要と並列して載せてもらえるとありがたい。	総合計画	0	0	0	十坂	共通	1		重点プロジェクトを全般的に再整理。
22	過疎化している地域でも活性化しているところもある。黒森にも施設を作れば活性化するというような案はないものか。	地域コミュニティ	3	1	1	黒森	総務	2	2	
23	だれかが実践しないと進まないのかもしれないが、黒森歌舞伎をうまく使って人集めができると思う。空き家に安く泊まりおいしいものを食べられるようにできないものか。集落だけではできない。すぐにいい案はでてこないが、人が集まるような雰囲気づくり、受け入れ体制ができないだろうか。	地域コミュニティ	3	1	1	黒森	総務	2	4	地域とともに検討していきたい。
24	中山間地域に住む方が本当に生き生きとした生活ができるか。どのような視点で計画を組み幸せにしようとしているのか。	中山間地振興	3	1	2	琢成	総務	1		本文、事務事業を補強。
25	中山間地域の過疎化対策などに取り組んでもらいたい。具体的施策を打ち出し希望のもてる計画にして欲しい。	中山間地振興	3	1	2	平田	総務	1		本文、事務事業を補強。
26	大沢、日向地区を活性化させるため、お金を投入して事業に取り組む必要がある。	中山間地振興	3	1	2	八幡	総務	2	2	
27	支所地域にも防災資機材庫を設置して欲しい。	消防、救急、救助	4	1	1	平田	総務	2	2	
28	黒森地区の360軒のうち30軒が空き家になっている。壊すのも金がかかるといことだが、治安、防災、火災防止に神経をとがらせなければならぬ。市で固定資産を掌握していると思うので、売るとか、壊すなどの方策がないものだろうか。	防災対策	4	1	2	黒森	総務	2	2	
29	防災の関係で市職員が支部指定職員になっているが、顔が見えない。話し合いの場などが必要ではないか。	防災対策	4	1	2	琢成	総務	2	2	

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
30	酒田大火のビデオが一本しかなく肖像権の関係でダビングができないといわれたが、必要なときに見られるようにビデオを購入してほしい。	防災対策	4	1	2	黒森	総務	2	2	
31	地震災害が発生すると断水する場合がある。農村部には、井戸がたくさんあり災害時に役立つと思われるが、飲めるか飲めないのかわからない状況である。飲料可能かどうかを無料で調査することはできないか。	防災対策	4	1	2	広野	総務	2	2	
32	自主防災組織の育成強化について、できるかどうか大きな問題である。昼間人口が非常に少ない。また、訓練は同じことを繰り返して浸透するものだが、それがおざなりになっているように見える。実際に主体となる住民がどう動くか、住民がもっと活動できるような意識高揚関係も加えてほしい。	防災対策	4	1	2	松山	総務	2	2	
33	松山は橋でつながっているため、災害時に陸の孤島になる可能性がある。ハザードマップも含め対策を立ててほしい。	防災対策	4	1	2	松山	総務	2	2	
34	男女の出会いの場づくりのイベントだけでは、実際進まない。旧3町には結婚相談所があって相談員がいて対応していた。成功報酬でよいので、制度を設けてもらいたい。	市民活動	3	2	1	八幡	総務	2	2	
35	女性のことが謳われていない。ある問題を提言し、成し遂げようとするすると奥さんの意見が70%通る。商工会でも女性が話し合い、取り入れたものもある。財布を握っている女性の考え方を取り入れて欲しい。	男女共同参画	3	2	2	琢成	総務	2	4	広く意見を募集した。施策に関する意見交換は継続していく。
36	本文では、防犯に触れていない。防犯に関する充実が必要である。	防犯対策	4	1	3	港南・亀城・松原	総務	2	1	
37	泉陸橋や西高近くにある地下道に、照明と防犯ベルが設置されているが子供が通るにはとても不安である。監視モニターを設置し警察に映像を送るなど安全の確保をしてもらいたい。五中のPTAで総合支庁に陳情を行ったが聞き入れてもらっていないので、市からもお願いしてもらいたい。	防犯対策	4	1	3	松陵	総務	2	2	

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD*1	理由CD*2	対応状況
38	地域力の高いまちを掲げているが、方向性がはっきりしない。方向性、将来像がはっきり分かるものでなくてはならない。コミュニティセンターのあるべき姿が出てこないとためなのではないか。	地域コミュニティ	3	1	1	港南・亀城・松原	総務	2	2	
39	地域力の充実について、中心となる母体や人がいないと推進するのはむずかしいので、地域力を強化するための組織や人への支援というものを謳ってほしい。	地域コミュニティ	3	1	1	泉富士見	総務	2	1	
40	コミュニティ振興会の一本化について、自立できる地域というのは立派であるが、行政が手を引くということであってほしくない。	地域コミュニティ	3	1	1	広野	総務	2	4	行政が手を引くことではない。
41	コミュニティ振興会への一本化については、大きな改革であり市全体で同時スタートすべきである。	地域コミュニティ	3	1	1	広野	総務	2	2	
42	地域力という言葉があるが、地域力の場合、コミュニティ振興会の役割が大きい。将来、コミュニティ振興会をどういう方向に持っていくのか。その点があきらかにしていない。公民館は平成20年から廃止、21年からコミセン化する。その形態はどういう姿になるのか。内情を明らかにしないで結論だけが出ている。集中改革プランでこれをするといくら儲かると言っている。このような馬鹿らしいことを言っている。こういうことでは地域を育てることはできない。北平田は400戸、一人暮らしが26戸、2人暮らしが68戸、合わせて100戸、ここ数十年で人がいなくなる。限界集落になる。家がなくなってくるので、会費も集めることができなくなる。組織が成り立っていかなくなる。	地域コミュニティ	3	1	1	東平田 中平田 北平田	総務	2	2	
43	コミュニティ振興会の機能を発揮するためには、専従が必要である。地域力が高いまちを目差すのに、事務局体制が検討中というのはおかしい。体制は、コミュニティ運営の根幹である。	地域コミュニティ	3	1	1	港南・亀城・松原	総務	2	2	
44	平成21年度から公民館とコミュニティを一本化し、住民自身が自立した形で運営していくという考え方が、地域コミュニティの中心となるべき若年層が減少し、地域コミュニティへの参加も少なくなってきた。地域教育力の後退がないようにすることだったが、地区民の意識改革は当然として、平行して行政の強力なサポートがないと期待できないと思う。総合計画の中では具体的にやることが見えてこない。できるだけ早く具体的な姿を見せてほしい。またマニュアル的なものを示してもらえればと思う。	地域コミュニティ	3	1	1	新堀	総務	2	4	検討を進めている。

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
45	バスの便が悪い中で、地域のコミュニティ、公民館は重要である。コミュニティを大事に考えてほしい。	地域コミュニティ	3	1	1	新堀	総務	2	1	
46	地域コミュニティについて、山寺地区には大字会があって組織として強力なものがあつたが、松嶺地区には何も無い。コミュニティを新しく立ち上げる場合、住民説明会も頻繁にやらないと理解が得られないと思う。できるだけ早く説明会等を実施してほしい。山寺地区でも1年くらいかかっている。	地域コミュニティ	3	1	1	松山	総務	2	4	開催する予定である。
47	地域コミュニティについては、旧市の公民館地区が平成21年度までと理解していた。内在する問題がいろいろある中で1年で解決できるかどうか。あくまでコミュニティは地域が必要だという認識がないとできないものである。行政主導で強引に進めるのはいかがなものか、十分配慮すべきと考える。	地域コミュニティ	3	1	1	松山	総務	2	1	
48	地域における公民館活動は、公民館とコミュニティは目的は違うが中身は同じだとのことだったが、地域の環境でそうせざるを得なかったということで、その辺で整理の仕方をきちんとしてほしい。	地域コミュニティ	3	1	1	松山	総務	2	1	
49	地域コミュニティと自主防災組織はつながってくると思う。合体、融合していく必要があると思うので、よろしくお願ひしたい。	地域コミュニティ	3	1	1	松山	総務	2	1	
50	今後のコミュニティ活動の充実については意見交換などして欲しい。	地域コミュニティ	3	1	1	宮野浦	総務	2	4	予定している。
51	千石町の消防庁舎の改築計画は、今回の総合計画としてはどう位置付けされているのか。郊外に消防署が移ることは住民の不安になる。	消防、救急、救助	4	1	1	港南・亀城・松原	総務	2	1	
52	酒田病院と日本観病院ではホスピタリティが違う。足して2で割るようなことがないようにしてほしい。	地域医療	2	1	2	琢成	民生	2	1	

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD*1	理由CD*2	対応状況
53	子どもを産み育てやすい環境づくりとあるが、結婚した人が中心になっている。結婚したくてもできない人も多いので、そういった人への施策にももう少し重点をおいてほしい。	市民活動	3	2	1	新堀	民生	2	1	
54	赤川のさくらます釣りは全国的に有名だが、ごみが多く汚い、便所もないような状況。マスの放流をしているが、釣り客を呼んでいるので、市からの援助もお願いしたい。また、赤川河口のごみがひどい。組合員20人でごみ拾いをしているが拾い切れない。ごみと流木をきれいにすれば、観光客も気持ちよく釣りができると思う。	環境保全	4	2	1	黒森	民生	2	2	
55	登山者によるマナーの徹底を進めてもらいたい。入口で携帯用トイレをもっているかの確認もやる必要があるのではないかと。また、排気ガスによる山の環境の影響を少なくするため定期バスを考える必要があるのではないかと。	環境保全	4	2	1	八幡	民生	2	2	
56	いろんなイベントが行われているが、自然に対する配慮がない。イベントで使用する容器などをリサイクル可能なものを使用してもらいたい。	防災対策	4	2	1	八幡	民生	2	2	
57	高齢化が進めば、施設が必要となる。順番待ちをしている状況と聞く。酒田地域にも三川、黒森、宮野浦に施設がある。十坂地域にケアハウスを何とか作っていただけただろうか。	高齢者福祉	2	2	2	十坂	民生	2	2	
58	元気な高齢者を集めるにはどうすればいいのか、高齢者がどうしているかを考えているかを聞いて、地域で楽しく集まれる場所を作ってもらいたい。	高齢者福祉	2	2	2	新堀	民生	2	2	
59	地域ケア体制の構築、健康づくり・介護予防の推進など、いいことが書いてあるが、果たしてできるのか。地域の中でも連携がなくなってきたおり、計画に書いても実現できなければ何もならない。	高齢者福祉	2	2	2	新堀	民生	2	2	
60	介護保険制度で、ボランティア活動を行うと介護保険料が一部減額となる制度ができた聞いた。酒田市ではどうなのか。	子育て支援	2	2	4	港南・亀城・松原	民生	2	2	

\*1 対応CD 1:修正する 2:修正しない

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD*1	理由CD*2	対応状況
61	子育てにシルバー人材センターの人を活用する手法もあるようだ（TVで見た）。市民安心プロジェクトの中で、子育て支援、少子化対策をしっかりとしてもらいたい。	子育て支援	9	9	9	浜中	民生	2	2	
62	若い夫婦が安心して共働きできるように、子どもを遅くまで預かってもらえる場を旧市だけでなく地域にも作ってほしい。	子育て支援	2	2	4	松山	民生	2	1	
63	保育園の民間委託を勧めながら、特別保育の充実を掲げるのは矛盾していると思われる。	子育て支援	2	2	4	港南・亀城・松原	民生	2	2	
64	AEDについて、黒森のケア施設に1台あり何時でも貸すと言われているが、公民館にはAEDを配置してもらいたい。	消防、救急、救助	4	1	1	黒森	民生	2	2	
65	看護学校は病院とフィールドがないと成り立たない。そこが専門学校とは違う。市立看護学校を作ると病院も一緒に作らなければならない。そこがむずかしい。保健実習もある。公益文科大学に看護学部を作るのはむずかしいと聞いた。統合病院が独立行政法人となれば、市立の看護学校とは関係なくなる。そういう問題があることも考えていただきたい。	地域医療	2	1	2	飛島	民生	2	2	
66	平田診療所の医師募集のホームページは積極的に募集して欲しい。締め切りで募集がない場合もそれで終わりにしないで欲しい。	地域医療	2	1	2	平田	民生	2	2	
67	看護学校の設置について本当にやる気があるのか。医師会立の看護学校が酒田にあり、講師として行っている。今年度で打ち切りになると言われた。看護師の養成は必要なことです。人を教育するにはお金がかかる。金をかけるという意欲を持っていただかないと医療上深刻な問題が起きてくると思う。これをどのように考えているのか。具体案として考えていただきたい。切望している。	離島振興	3	1	3	飛島	民生	2	1	
68	八幡病院がどうなるのが不安である。八幡病院は、在宅医療にも取り組んでおり、過疎地域の病院としてなくてはならない病院であり、市立の病院として運営してもらいたい。	地域医療	2	1	2	八幡	民生	2	1	
69	統合病院の救急救命センターは充実して欲しい。	地域医療	2	1	2	宮野浦	民生	2	1	

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD*1	理由CD*2	対応状況
70	日本海病院と酒田病院の統合、市民の命に関わる問題であるであり、市民に分かりやすく説明して理解を得る必要がある。	地域医療	2	1	2	八幡	民生	2	2	
71	新幹線の新庄延伸と羽越線高速化のどちらに重点を置いているのか。どちらかに一本化した方が無駄が省けると考える。	鉄道高速化	7	2	3	泉富士見	産業	2	4	どちらも大切な路線である。
72	酒田市は、人口減少が多い状況であり何とかしていかなければならない。山形新幹線延伸と酒田駅前整備どのように考えているのか。	鉄道高速化	7	2	3	港南・亀城・松原	産業	2	1	
73	地域間交流を活性化、鉄道の整備をしっかりとっていただきたい。JRに乗っているがほとんどいない。将来は発展するために必要であるがやるのはJRである。相談してやってもらいたい。	鉄道高速化	7	2	3	飛島	産業	2	1	
74	中山間地直接支払制度は酒田市では問題なかったか。他では対象を間違っって払った例もある。慎重に対応して欲しい。	中山間地振興	3	1	2	琢成	産業	2	2	
75	地元でとれた産物が地場消費されていない。外国からきたものばかり売っており、何とか地産地消ができないものか。	農業振興	6	1	1	浜田	産業	2	1	
76	米価も半分、減反26%という状況の中で、集落営農の現実を踏まえてほしい。行政が元気の出る施策をしなければならない。	農業振興	6	1	1	十坂	産業	2	1	
77	玉簾の滝の駐車場にある直売所で、大型バスがきても便所だけ使って買っていないのでトイレトパー代が赤字になると言っていた。援助をすとか、地域の産業を活かして活性化するように指導してほしい。	農業振興	6	1	1	黒森	産業	2	2	
78	農村部の高齢化が進み担い手が無くなると家もなくなる。10年後には家がなくなるところが多いのではないか。そういったことに対応する施策を充実してもらいたい。	農業振興	6	1	1	広野	産業	2	2	
79	八幡地域には、梨が多く栽培されている。梨を缶詰にして販売するなど産業振興に力をいれてもらいたい。	農業振興	6	1	1	八幡	産業	2	1	

\*1 対応CD 1:修正する 2:修正しない

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD*1	理由CD*2	対応状況
80	育てる漁業はとても大切な視点である。	漁業振興	6	1	3	松陵	産業	2	1	
81	中山間地域の振興については、地域的条件やインフラ整備などで地域の差が出てくると思う。これを具体的に進めるために何があるのか。	中山間地振興	3	1	2	松山	産業	1		「地域振興」等の事業を加えた。
82	中山間地にも陽の目をあててほしい。	中山間地振興	3	1	2	泉富士見	産業	2	2	
83	中山間地直接支払制度は間違いないように対応してもらいたい	中山間地振興	3	1	2	平田	産業	2	2	
84	マツクイムシが原因でクロマツ林を酒田森林組合が切っている。消毒は効かないものか。切るだけでは砂丘地も庄内平野もなくなってしまう。本間光丘の名が泣くので切るだけでなく、いい方法をたててほしい。	林業振興	6	1	2	黒森	産業	2	1	
85	地域材利活用支援事業について、市広報にも掲載されていたが、自治会館のような公共施設には該当しないようだった。公共施設にも優遇策がほしい。	林業振興	6	1	2	新堀	産業	2	2	
86	奥山林道の整備を進めてもらいたい。由利本荘側は整備されているが、酒田市側は草刈もしていない状況である。総合計画の大きな柱にしてもらいたい。	林業振興	6	1	2	八幡	産業	2	2	
87	丸山から八幡地区平沢に続く林道整備は遅れている。対応をお願いする。	林業振興	6	1	2	平田	産業	2	2	
88	観光船が、古湊埠頭の木材が積まれたところにつける。イメージが悪いので、もっとこっちに整備して着岸させれば観光振興になると思う。	観光振興	6	4	1	黒森	産業	2	2	
89	人口減少を食い止める方法として企業誘致が重要である。市内には工業高校もある。ぜひこの項目に力を入れてほしい。	企業誘致	6	2	2	泉富士見	産業	1		文章に追加。
90	高校生が、酒田に残る割合の目標値を立て、3年後これだけは実現するといった方向性を示してもらいたい。	企業誘致	6	2	2	八幡	産業	2	2	

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
91	酒田市の企業誘致のイメージはどうか。ラインだけでなく、スタッフ（開発機能）も一緒にくるような企業誘致を希望する。	企業誘致	6	2	2	広野	産業	2	2	
92	市の借金について、鶴岡は工場が多く働く場があってなんとかやっていると思う。かつては大浜に働く人が溢れ産業も繁栄した。エプソンのような大企業を誘致した実績もあるが、税収を確保するためにも働く人をいっぱいにするための具体的な計画にすべきではないか。	企業誘致	6	2	2	浜田	産業	2	1	
93	家族で遊びに行くところがない。水族館や動物園などが欲しい。市でつくるのは難しいので企業誘致して欲しい。	企業誘致	6	2	2	宮野浦	産業	2	2	
94	工業団地の企業誘致を進めて欲しい。	企業誘致	6	2	2	宮野浦	産業	2	1	
95	就職先がなく若者が中央に出てしまう。働く場を確保しないと市が栄えないので、企業誘致を頑張ってもらいたい。	企業誘致	6	2	2	松陵	産業	2	1	
96	企業誘致を行い雇用の場を確保し、人口増加に努めてもらいたい。	企業誘致	6	2	2	松陵	産業	2	1	
97	雇用の場がないと酒田に帰れない。企業誘致は目標数値の50企業を誘致願う。	企業誘致	6	2	2	平田	産業	2	1	
98	産学官の連携で、公益大生が酒田に残れるようなプロジェクトを推進してもらいたい。汗をかいて、受け皿を作ってもらいたい。	企業誘致	6	2	2	港南・亀城・松原	産業	2	2	
99	企業、職場が少ないことが一番の問題であり、市にとどまるという施策を重点的にお願いしたい。	雇用対策	6	5	1	新堀	産業	2	1	
100	年金生活者が地域に残り、納税者が東京に集中している。これをどう食い止めるか、産業がもっと発達するような方策を考えてほしい。	雇用対策	6	5	1	新堀	産業	2	2	

\*1 対応CD 1:修正する 2:修正しない

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
101	地区住民も高齢化の波が押し寄せている。黒森にるんるんバスが回ってくる計画はないか。	市民交通	7	3	2	黒森	産業	2	2	
102	南ジャ・しまむら等の企業・商店と庄内交通、行政の三者がタイアップして、るんるんバスを走らせ、市内で買い物ができるようにすれば庄内交通も赤字を出さなくて済むのではないか。三川ジャスコで買えば三川に税金が落ちるが酒田で買えば酒田市に税金が落ちる。	市民交通	7	3	2	黒森	産業	2	2	
103	合併前は小学生はバスの利用が無料だったが、合併後100円取ようになってしまった。小学生は、無料にすべきである。	市民交通	7	3	2	八幡	産業	2	4	スクールバスとして利用する場合は無料。（土・日はスクールバスは走らないので有料）
104	道路交通網や新幹線の整備などで中心市街地を活性化してもらいたい。	中心市街地活性化	6	3	1	松陵	産業	2	1	
105	個性と魅力あふれる商業の振興、中町は離島と同じである。2年ごと議員と話しをするが、飛島の振興について心配してくれてありがたい。中町を考えると飛島を参考にしていきたい。離島の過疎化とまったく同じである。モータリゼーションで郊外型になったとしてもいつまでも自動車に乗れるわけではない。昔ながらの隣の店で買うなどになる。密着した生活をしないと高齢化でやられてしまう。私は車がないので中町にしかいけない。モータリゼーションによって郊外化したことで、しっぺ返しを受けるのは、離島の対応とまったく同じである。それはぜひ覚えておいていただきたい。	中心市街地活性化	6	3	1	飛島	産業	2	1	

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
106	観光自転車で、たいへんな事故が起きる。平成12年から来て8年になるが、自転車の後ろに子どもを乗せて、足を絡ませる。骨を折った人もいる。市長にも話しをしたことがある。今までは、親の不注意で良かったが、これからはそうはいかない。箱プランコが問題、自動シャッターに挟まれたなどがいたるところで起きている。最近できた法律で消費何とか安全法で必ずやられる。100円ショップで紐を買ってきて、紐を絡めて、後ろに2、3回通せば、足は引っかからないとやりなさいと言ったが依然してやらない。これは深刻な問題だと思う。おそらく訴えられる。欠陥商品として、誰が責任を持つのか。製造業者か、それとも管理者か。	観光振興	6	4	2	飛島	産業	2	2	
107	企業誘致よりも先に観光に力を入れ、おもてなしの心で取り組むべき。	観光振興	6	4	1	琢成	産業	2	1	
108	奉行所跡地を市に寄付した。物見の塔を建てるという話を聞く。他からきた人のアドバイスを全部聞いて、酒田市民の声を聞かないで作るのはどうかと思う。山居倉庫を上から見せたいということだったが、周辺の住民は上から覗かれることをいやがっている。作るなら山居倉庫の中に建てたほうがいいと思う。	観光振興	6	4	1	浜田	産業	2	2	
109	高速道路を造ってもまちに魅力がなければなにもならない。高速道路より観光振興が先ではないか。	観光振興	6	4	1	宮野浦	産業	2	2	
110	酒田港にテロ対策の金網が張られて釣りができなくなったので、釣り公園を作ってもらおうと助かる。	観光振興	6	4	1	黒森	産業	2	2	
111	観光の産業化、酒田の場合大型バスが来て止まる場所がない。一番遅れているのが酒田の観光ではないかと考えている。山居倉庫の駐車場を確保できないだろうか。	観光振興	6	4	1	東平田 中平田 北平田	産業	2	2	
112	会社をもってくるのはむずかしいが、観光客を誘致して元気が出る酒田にしてみたい。	観光振興	6	4	1	東平田 中平田 北平田	産業	2	2	

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
113	観光は、お客さんが来ないと成り立たない。第3種旅行業の許可を受けて、観光協会等で体験型観光をプランニングし誘客を進めてもらいたい。	観光振興	6	4	2	八幡	産業	2	2	
114	酒田まつりは、観光物産課ではなかなかそうならないとの答えだったが、5月の第3土日にしてほしい。	観光振興	6	4	1	浜田	産業	2	2	
115	鳥海山について市の山としてもっと情熱を込めた記載にしてほしい。	総合計画	6	4	1	泉 富士見	産業	2	1	
116	飛島の振興で、定期船の新造とある。平成18年度に今の船を完全にオーバーホールした。これから5、6年は使う。この次の完全オーバーホールまでに新造船の計画をしなければならない。作るのに2年かかる。その前に青写真を描くのに5年かかる。今から取り組んでも最低5年かかる。今やらなければ、平成18年度に騒がれたような話になる。船は観光客数の減少とは関係ない。インフラとしての最低限整備は船には必要だ。その認識をもっていただきたい。早急に取り組まないと間に合わない。	離島振興	3	1	3	飛島	産業	2	1	
117	人口流出、特に若い人の流出を抑えるのは企業誘致が必要。それには産学官一体となった取り組みが必要であり、高校再編には期待する。酒田はこれという技術を打ち出して欲しい。	企業誘致	6	2	2	宮野浦	産業	2	1	
118	駅前開発にはだいたんな計画があってもよいのではないか。ぜひ夢のある計画にしてほしい。	都市整備	5	1	3	東平田 中平田 北平田	建設	2	2	
119	下水道整備は順調であるが、雨水排水対策が進んでいない。毎年梅雨の時期になると、排水対策が不十分で困っているので、ぜひ早く対応して市民を安心させてもらいたい。	居住環境	5	1	2	港南・亀 城・松原	建設	2	1	
120	除雪した雪が交差点の隅に溜まっていて、通行に影響がある。危険でもあるので、きちんと除雪してほしい。	居住環境	5	1	2	泉 富士見	建設	2	1	

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
121	まち快適プロジェクトの公園都市構想に関連して、錦町4丁目で県道沿いに花を植えた。出羽大橋の下ったところは、直轄管理されているのできれいに管理されている。県道、市道沿いの花壇の水管理がむずかしいところは、話しを聞いて考えてはどうだろうか。道路沿いにせっかく花壇を作っているのに雑草が生えている。管理をしないのであれば作らないほうがよい。その花壇に自治会が手を出すのはむずかしい。お互いに協力すればできるはずだ。国道、県道、市道で管理が別なので、お互いが知らないふりをしている。	居住環境	5	1	2	十坂	建設	2	2	
122	高校の再編統合により、この地域を通る学生が増えると思う。再編に伴い道路交通網の整備をどう考えているか。	交通基盤	7	3	1	泉 富士見	建設	2	1	
123	浜中地区の国道に歩道の整備がされていないところがある。早く整備してもらいたい。	交通基盤	7	3	1	浜中	建設	2	2	
124	新堀地区は無医地区であり、広野の開業医に通う人も多い。地域間の交流促進道路として、新堀、広野間の道路整備を早期にお願いしたい。	交通基盤	7	3	1	新堀	建設	2	1	
125	関越自動車道から先の高速道路を整備し、企業誘致を進め若い人の定着ができるようにしてほしい。庄内空港、酒田港があり、あとは高速道路の整備が必要。	高速道路	7	2	1	黒森	建設	2	1	
126	深夜東北自動車道では多くのトラックが走っている。高速道路がつながっていれば産業や観光につながるが、庄内はつながっていない高速道路しかない。酒田だけの問題ではないかもしれないが、整備促進について重点的に入れる必要があるのではないか。	高速道路	7	2	1	新堀	建設	2	1	
127	山楯の集落は集中豪雨で避難勧告も出される。陳情もしているので対応をお願いしたい。	上下水道	5	1	1	平田	建設	2	2	

\*1 対応CD 1:修正する 2:修正しない

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
128	賭け事にはまり、身を滅ぼす人、借金で身動きが取れない人が多くなっている。ゆたかやダイエー跡地などにパチンコ屋がどんどんできる。酒田市の良い場所を与えている。その辺が矛盾しているのではないか。子どもたちが大きくなったらどうなるのか。朝から駐車場がいっぱいで、仕事についていない人がいっぱいいる。	総合計画	0	0	0	東平田 中平田 北平田	建設	2	2	
129	カーブミラー下部老朽化しているもの、鏡の移りが悪いものがある。対応してもらいたい。	防犯対策	4	1	3	浜中	建設	2	2	
130	現在地域内の水銀灯は3基のみで、広岡に入る箇所が夜間分かりにくい状況にあり入口部分（北側、南側）に、道路灯を整備してもらいたい。	防犯対策	4	1	3	浜中	建設	2	2	
131	中山間地域に結婚して子どもと住めるような公営住宅を建てて欲しい。	居住環境	5	1	2	平田	建設	2	2	
132	公共施設の耐震化について、合併に伴い対象が増えていると思われる。計画を明確にしてもらいたい。いつまでやるのかについても明示する必要がある。	防災対策	4	1	2	浜中	建設	2	1	
133	第1番に景観施策に取り組むべき。歴史ある街並みを守るため行政、市民もお金を出し合っていかなければならない。	景観形成	5	2	2	琢成	建設	2	2	
134	景観面では、風景の邪魔になるものがいっぱいある。例えば新井田川にかかる水道やガスの配管などがある。設備を地下に埋めるなど何か方法があると思う。公園のような町にするという考え方からするとバランスがとれていないと思う。建築物など規制を強化してはどうか。商店街の照明器具にしても、整備した当時は景観に関心がなかったが、トータルなデザイン化が必要だと思う。黄色いペンキが塗られていたりする。高さは規制されているようだが、現実的にデザイン化と規制をしてほしい。	景観形成	5	2	2	浜田	建設	2	2	

\*1 対応CD 1:修正する 2:修正しない

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
135	統合高校の整備年度が市の申し入れで23年度から2年間先送りとなるようだが、地域としては、通学路の安全が確保できるよう願います。	交通基盤	7	3	1	松陵	建設	2	1	
136	子どもが遊べる公園としては、小学校に小さいのがあるが、集落にはない。黒森歌舞伎の駐車場を整備し、普段は子どもの遊び場となるような公園を整備してほしい。現在は金龍の駐車場を借りているが遠くて不評。	公園整備	5	2	3	黒森	建設	2	2	
137	25年程前、酒田市で当時の自然植生、潜在植生を調査にふるさとの森づくりを進めたことがある。潜在植生を生かし、生態系を生かした緑あふれるまちづくりを進めてもらいたい。	公園整備	5	2	3	八幡	建設	2	1	
138	駅前の再開発について、駅前にはパチンコとカラオケしかできない。土地取得も行政は万歳している状態で、飲み屋もチェーン店が進出して地場の飲み屋が困っている。駅前再開発をどうするのか、総合計画に反映させるべき。	都市整備	5	1	3	浜田	建設	2	1	
139	机上の空論にならないように望むのは、駅前を早く解決してほしいということ。できてよかったと思えるようにすることが課題だと思う。	都市整備	5	1	3	浜田	建設	2	2	
140	個人的意見としてだが、駅前については、商業施設をつくるより遊技場的なものを整備したら良いと思う。	都市整備	5	1	3	浜中	建設	2	2	
141	臨空開発のようなものまでいなくても、宅地開発をしてもらいたい。家を建てるにも錦町に建てるように指導され、黒森には許可ならないとなると、このままでは子ども減り小学校がなくなる恐れもあり、せっかく整備した下水道もつながないままになってしまいかも。都市の拡散を防止するというが、各地区に家を建てたい人がいれば建てさせて、人が少なくならないようにしてほしい。	都市整備	5	1	3	黒森	建設	2	2	

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
142	開発をする際の団地化20ヘクタールを2ヘクタールくらいに緩和してほしい。出て行く一方で入ってくる人が少ない。農業が廃れ後継者が少なくなってきたので安い土地がいっぱいある。黒森小学校は児童数が64人だが10年後には統合しなければならないような児童数に減る心配がある。統合すれば後継者がいなくなり歌舞伎などの文化が薄れるのではないかという不安がある。	都市整備	5	1	3	黒森	建設	2	2	
143	福島県では1万人くらいの町にお雑様で年間3～5万人を呼んでいるところもある。歌舞伎を使って店を作るとか。鎌倉のように休みになると人がくるような雰囲気づくりをしてほしい。鎌倉市では、調整区域の美観地域にして、路地の奥にある普通の民家でお茶やケーキを出したり庭を見せたりして賑わいがある。	都市整備	5	1	3	黒森	建設	2	2	
144	港の整備については、国土交通省の長期構想と連動してもらいたい。国際公益拠点港とするより「21世紀の北前船構想」とした方がよい。	港湾整備	7	1	1	琢成	建設	2	2	
145	公益文科大学の学生も多く来る。聞くところによると定員割れになっているのが現実である。こうなると質の低下を招く。人口の減少により、いろいろな学校で定員割れが起っている。ここに公益文科大学との提携という部分で、大学には大きな期待を持っているので、学生の質の向上を十分に考えていただきたい。市はたいへんな負担になると思うが期待している。	大学まちづくり	1	5	1	飛島	文教	2	1	
146	世帯を超えて学びあう生涯学習の推進、参加者が少なくて飛島で生涯学習事業が廃止された。参加したくても忙しくて参加できなかった。欠航で参加できなかった。地域の特性を考えて、実際に生涯学習とは何かを考えていただきたい。	離島振興	3	1	3	飛島	文教	2	1	
147	新たな部署を立上げ学区改編に向けた取り組みを行なっているようだが動きが見えない。五中と一中の統合の説明はあったが全体の動きが見えてこないため、スピーディに対応してもらいたい。特に、複式学級はつくりたくないとしていたはずである。	学校教育	1	1	2	松陵	文教	2	1	

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
148	食農教育を小学校で進めているが、学校には畑も学校田もないので作ってほしい。学年ごとに畑があれば教えられると思う。今は、農家が用意して準備してやり、減反の対象にもなるが忙しい。子どもが泥まみれになるのを見ているとなくしたくないものだと思う。	学校教育	1	1	2	黒森	文教	2	2	
149	自分で作ったものを給食で食べれば食べ残しも減り残飯が減る。給食で出すことが悪いと言うのはおかしいと思う。	学校教育	1	1	2	黒森	文教	2	1	
150	酒田の農業は、小学校5年生の教科書にも載っている。PRすれば活性化になると思う。	学校教育	1	1	2	黒森	文教	2	1	
151	子どもを生み育てやすい環境整備や負担軽減のため義務教育にかかる費用はすべて無料化などして欲しい。	子育て支援	2	2	4	平田	文教	2	2	
152	酒田市は昔から進取の気風であり、それを育んでもらえるような教育をして欲しい。自分のまちを愛する子どもが育つようにして欲しい。	学校教育	1	1	2	琢成	文教	1		本文に追加。（進取の気風）
153	教育再生会議が国で問題になっているが、そのことは決まったら第1章に加わってくると思う。国の施策の関係で教育は動いていくので、よろしくお願ひしたい。	学校教育	1	1	2	松山	文教	2	4	国の動向などを見極めながら、文章を加えるか検討する。
154	高校再編が1校になるようだが、工業高校は企業誘致の際にも強みとなる。	学校教育	1	1	3	広野	文教	2	1	
155	中学校の統合、仮に統合した場合、市街地の方でなく環境のいい地域のほうに持ってくる考えはないか、地域から学校がなくなるとさびしい。	学校教育	1	1	2	上田 本楯 南遊佐	文教	2	2	
156	安全安心の教育について、見守り隊への支援など具体的な取り組み願ひたい。	学校教育	1	1	2	広野	文教	2	1	

\*1 対応CD 1:修正する 2:修正しない

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD*1	理由CD*2	対応状況
157	各学校で読み聞かせをしているが、単年度でなく、長期で本の重要性などを学習できるような環境づくり、きちんと読み聞かせがどういうものかを理解している人材を育ててほしい。	学校教育	1	1	2	泉 富士見	文教	2	1	
158	小中学校が統合になると、特に公民館地区などでは学校と地域が離れる形になる。学校主体の地域づくりが行われている中で、離れた時に学校と地域の関わり方に心配りが必要である。	学校教育	1	1	2	泉 富士見	文教	2	1	
159	学校統合の問題、学童は西荒瀬までいかなければならない。統合の説明会もあったが、安心して安全な教育という観点からすれば、先生の目が届く教育が大事ではないかと思う。統合をするという考え方は逆行するのではないのか。	学校教育	1	1	2	東平田 中平田 北平田	文教	2	2	
160	小学校は100名以上、中学校は270名以上、複式学級は作らないなど決めている。決めていても教育委員会はやらない。平成13年、その前から決めているがやらない。	学校教育	1	1	2	東平田 中平田 北平田	文教	2	2	
161	新たな酒田方式というか、酒田市として特別な教育、よい市民を育てるためのシステム等を構築してほしい。そうすれば新しい酒田の子どもたちが育つ。	学校教育	1	1	2	松山	文教	2	1	
162	歴史と芸術関係で施設は様々あるが、その施設をもっと活用できると思う。観光や生涯学習環境などもある。点としてでなく、面、線として結ぶような施策もどこかに入ってもいいのではないか。	観光振興	6	4	1	松山	文教	2	1	
163	城輪の遺跡の前の遊休地は、これからどうなるのか、将来の展望は。	文化財	1	4	2	上田 本楯 南遊佐	文教	2	2	
164	芸術文化、酒田はイベントがある。島の人には芸術的な文化活動を享受できない。サービスの不均一化になる。ここにも立派な文化があるが、ぜひ文化活動が享受できるように考えていただきたい。	離島振興	3	1	3	飛島	文教	2	1	

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
165	生涯スポーツについて、子どもたちに夢を持たせ、その夢に向かってがんばる子どもたちを育成するような、積極的な活動を進める言葉を盛り込んでほしい。	スポーツ振興	1	3	1	泉富士見	文教	2	1	
166	酒田市の課題は、駅前だけでない。中心地は高齢化が進み空き家が多く、神宿も少ない人で四苦八苦している。現状分析が甘いと思う。	都市整備	5	1	3	浜田	産業	2	2	
167	若浜コミセンは、電力の供給が止まったときの自家用発電機がないため、電気がつかなくなったり機械が作動しないなどということがある。防災拠点としての機能を充実してほしい。	消防、救急、救助	4	1	1	浜田	文教	2	2	
168	旧八幡町では、総合文化センター構想を検討してきた。総合支所のあわせて考えているようだが、図書機能を充実させてもらいたい。	図書館の充実	1	2	2	八幡	文教	2	1	
169	学童保育について検討し、保育園で見てもらう方法等を考えたが困難だった。放課後子供プランは無料でもありぜひ実現してもらいたい。	生涯学習	1	2	1	八幡	文教	2	1	
170	八幡地区には、学童保育がなく大変困っている。今年中は無理でも、来年度はぜったいに放課後子供プランを実施してもらいたい。	生涯学習	1	2	1	八幡	文教	2	1	
171	合併後公民館使用料を取るようになったが、必要がないのではないかと。もっと交流を拡大すべきである。	生涯学習	1	2	1	八幡	文教	2	2	
172	里仁館は年々補助金が削られて運営が大変である。県の施設なので酒田市としてどんどんと何かできるとは思わないが、里仁館をよろしく願いたい。	生涯学習	1	2	1	松山	文教	2	1	
173	社会教育がこの地域で今後どうなるのか。その分野をどこで担うのか。コミュニティにはならないと思う。本来の社会教育は、旧市では中央公民館が機能しているが、松山に中央公民館はない。その辺を整理して示してほしい。	生涯学習	1	2	1	松山	文教	2	1	

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
174	武道館、青年センターがあった場所で広大な土地があるので、公的な施設をつくったらどうかと提案しているが、コミセンしか建たず、あとは全部空き地となる。土地利用計画がない。	地域コミュニティ	3	1	1	浜田	文教	2	2	
175	若浜コミセンが建設後20年経過し、照明、冷暖房、炊事場などの機能が劣ってきた。生涯学習課に要望したが計画的、段階的にとの回答だった。炊事場など今の活動にマッチした活動が出来るように整備してほしい。	地域コミュニティ	3	1	1	浜田	文教	2	2	
176	コミュニティセンターと防災センターの接点が難しい。地域コミュニティセンターとしての役割、機能化をはっきりした方がいいと思う。防災庫を移してそば屋でもやって稼いだほうが地域コミュニティとしては効果がある。	地域コミュニティ	3	1	1	浜田	文教	2	2	
177	浜田コミセン整備について、調理室は業者任せのようだった。女性の視点からみて、ひとつも満足のいくところがなかった。今後老人が増えていくということもあり、せめてガス台くらいは、女性の意見を聞いてほしい。	地域コミュニティ	3	1	1	浜田	文教	2	2	
178	浜田コミセンは、他の手本となるものを作ってほしい。	地域コミュニティ	3	1	1	浜田	文教	2	2	
179	浜田コミセンの計画は話にならない。建てれば何とかかなと言うのが間違いのもと。すばらしい酒田なのに実際はうらはらだ。	地域コミュニティ	3	1	1	浜田	文教	2	2	
180	行政の企画をコミセンでやるが関心がない。要望を聞いてくれないのであきらめている。	地域コミュニティ	3	1	1	浜田	文教	2	1	
181	若い人が近郊に移り、年寄りだけ残る。都市計画では車の道路ばかり整備するが、地域にあったことをやってほしい。道路を広げるより防災に力を入れたほうがいい。昔のまちを活用して観光面で活用するといいまちになる。山居倉庫にくる観光客がコミセンを借りにくる。浜田は酒田の玄関口であり、地域にあったものを作ってほしい。	地域コミュニティ	3	1	1	浜田	文教	2	2	

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD *1	理由CD *2	対応状況
182	公民館から職員を引き上げるとのことだが、住民票や印鑑証明などの交付ができなくなると思うが、住民が高齢化しているのとれるようにしてほしい。	地域コミュニティ	3	1	1	黒森	文教	2	2	
183	コミュニティセンターは、防災センターとしての枠の中で面積、予算をきめていると思う。地域のコミュニティーセンターとしてとらえてもらえばうまくいくと思うが、浜田は防災センターとしてとらえられている。浜田は駅前の一等地にあり、土地も捨てるほどあるので浜田学区コミセンは、10年計画のどこかに入れて、酒田のPRができるようなコミセンにしてほしい。	地域コミュニティ	3	1	1	浜田	文教	2	2	
184	子どもを遊ばせる場所について、酒田には、幼児向けの施設はあるが、小学校以上の児童が自由に遊べる屋内の場がない。秋田県、内陸、わらすこ広場など無料で体験的なことを屋内でできる施設があり、遊ばせに連れて行っている。商業高校跡地などを活用して年齢に関係なく遊べる施設がほしい。赤ちゃんだけでなくその上の段階の遊び場を考えてほしい。全天候型の体育館のように走り回れるようなものでいい。	地域コミュニティ	3	1	1	浜田	文教	2	2	
185	駅前開発の中に子どもの図書館を入れてほしい。	図書館の充実	1	2	2	泉 富士見	文教	2	2	
186	子どもに読ませたい本が図書館に並ばないで書庫にあったり、一冊しかなく貸し出し中だったりする。いい本を子どもたちの目に触れる場所においてほしい。	図書館の充実	1	2	2	泉 富士見	文教	2	2	
187	図書館活動の充実、巡回図書館をしていただくとありがたい。実際には本を読む人はあまりいないと思うが、個人的に要求するのは、酒田で借りてきたものを飛島で返す仕組みができないか。インターネットで在庫があったものを持ってきて、返してくれるようなサービスぐらいはできないだろうか。	離島振興	3	1	3	飛島	文教	2	2	
188	合併して中心部と郡部となったが、総合計画は都市部中心の計画となっているのではないかと。行政の機能を郡部に移して活性化することを考えて欲しい。	行政改革	8	1	1	平田	行財政	2	4	そうはなっていない。今までの歴史、まちづくりを大切にしている。行政機能は市全体的に判断する。

まちづくり意見交換会意見概要シート（第一次原案）

NO	意見内容	分野	章	節	施策	地区	関係部会	対応CD*1	理由CD*2	対応状況
189	市の財政、585億円の借金がある。毎年20億くらい減ずる展望となっているが、総合計画実施には金がかかる、財政と総合計画の関係はどうなっているのか。	行政改革	8	1	1	上田 本楯 南遊佐	行財政	2	4	酒田は県内でも良いほうである。借金は計画的に返済していく。人件費の減（10年で職員100人減）。これから良くなると思う。財政的に無理のない形で事業を進めたい。ハード面は徐々に行う。
190	選択と集中が大事、あれもこれもでなく、メリハリつけたものでないといけない、市債残高は比較的良いが悪い市と比較している、危機意識をもってやってほしい。	行政改革	8	1	1	上田 本楯 南遊佐	行財政	2	4	財政中期展望をたてて事業を行うようにしている。
191	行財政改革は目標数値を持って行なって欲しい。	行政改革	8	1	1	平田	行財政	2	1	
192	行政が個人情報に対して過敏になり過ぎている。もう少しきちんと市民への情報提供をお願いしたい。防災にも影響する。個人情報保護法の趣旨がゆがんでいると思う。	情報公開	8	2	2	松山	行財政	2	2	
193	企画調整課の職員は、数年で人事異動となる。業務の引継ぎは十分にやってもらいたい。	行政改革	8	1	1	松陵	行財政	2	2	
194	計画を進めるにはお金が必要である。夕張や第三セクターの問題など、将来的にどう推移していくのか示すべきと考える。	行政改革	8	1	1	泉 富士見	行財政	2	1	
195	市の財政について、借金をいつまでになくするのか、10年計画の中で具体的に表にして出してほしい。	財政運営	8	1	2	浜田	行財政	2	3	
196	合併後の議員定数は34人だが、遊佐町も入って合併するとしていた時点でも34人だった。定数を削減するべき。	総合計画	0	0	0	平田	行財政	2	2	

\*1 対応CD 1:修正する 2:修正しない